

INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS GAD MUNICIPAL DE CANTÓN BIBLIÁN (ENERO-DICIEMBRE 2017)

EL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS, SUPONE UN ACTO DE TRANSPARENCIA DESDE LAS AUTORIDADES DE ELECCIÓN POPULAR, UNA EXPOSICIÓN DE AVANCES PROGRAMÁTICOS A USTEDES LOS MANDANTES.

EN LA ADMINISTRACIÓN 2014-2019, ESTA ES LA CUARTA VEZ EN LA QUE ESTOY FRENTE A USTEDES, INFORMÁNDOLES DE LOS LOGROS Y DESAFÍOS FUTUROS, RESPONDIENDO A INQUIETUDES QUE LA CIUDADANÍA ME PLANTEA LEGÍTIMAMENTE.

ESTA ES UNA ADMINISTRACIÓN DE PUERTAS ABIERTAS, MI COMPROMISO POR SEGUIR DIALOGANDO CON USTEDES, CONSTRUYENDO JUNTOS EL BIBLIÁN DEL MAÑANA, CON HUMILDAD Y PROFUNDO COMPROMISO.

PARA EVALUAR EL QUEHACER DE UNA AUTORIDAD DE ELECCIÓN POPULAR, ES NECESARIO ANALIZAR LOS AVANCES, CONTRASTÁNDOLOS CON EL PLAN DE GOBIERNO A USTEDES PLANTEADO EN EL PROCESO ELECTORAL DEL AÑO 2014.

EL PLAN DE GOBIERNO QUE DEFINIMOS Y QUE LA MAYORÍA DE BIBLIANENSES APOYÓ EN LAS URNAS, SE CENTRÓ EN DIGNIFICAR AL SER HUMANO, ATENDIENDO A NUESTROS GRUPOS DE ATENCIÓN PRIORITARIA; SIN OLVIDAR LA MEJORA INSTITUCIONAL, LA VIALIDAD Y EL AGUA POTABLE, ENTRE OTROS ASPECTOS RELEVANTES.

A CONTINUACIÓN, ME PERMITO SINTETIZAR LOS PRINCIPALES LOGROS EN CADA UNO DE LOS EJES TEMÁTICOS DEL PLAN DE GOBIERNO:

A.-MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL: LOGRAMOS REDEFINIR LA ESTRUCTURA ORGÁNICA POR PROCESOS DE LA MUNICIPALIDAD, ADECUÁNDOLA AL CÓDIGO ORGÁNICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL AUTONOMÍA Y DESCENTRALIZACIÓN Y A LAS NECESIDADES DE NUESTRO CANTÓN.

CONTAMOS AHORA CON PROCESOS INSTITUCIONALES OPTIMIZADOS, UN NUEVO SISTEMA INFORMÁTICO QUE BÁSICAMENTE COMPRENDE LA IMPLEMENTACIÓN DE UNA VENTANILLA ÚNICA PARA EL COBRO DE LOS IMPUESTOS, NUEVOS PUNTOS DE RECAUDACIÓN DE TRIBUTOS, CONSULTAS EN LÍNEA DE LAS OBLIGACIONES TRIBUTARIAS A TRAVÉS DE NUESTRA PÁGINA WEB, AUTOMATIZACIÓN DE LOS PROCESOS DE LA UNIDAD DE MOVILIDAD Y UN NUEVO KIOSKO VIRTUAL EN LOS BAJOS DEL MUNICIPIO PARA CONSULTAR EL ESTADO DE LAS OBLIGACIONES TRIBUTARIAS;Y LA GESTIÓN MUNICIPAL TRANSPARENTADA A TRAVÉS DE LA PUBLICACIÓN CONTINUA DE INFORMACIÓN EN NUESTRO PORTAL WEB.

ADICIONALMENTE, CABE DESTACAR QUE LA CREACIÓN DE NUEVOS SERVICIOS INSTITUCIONALES Y PROYECTOS DE DESARROLLO, HAN MEJORADO LAS COBERTURAS DE ATENCIÓN CIUDADANA, GENERANDO MÁS DE 120 PUESTOS DE EMPLEO DIRECTOS PARA NUESTROS CONCIUDADANOS DE BIBLIÁN.

ESTIMADOS CONCIUDADANOS, LOS AVANCES DE NUESTRO CANTÓN SE HAN PLANIFICADO TÉCNICAMENTE Y YA PODEMOS VER LOS FRUTOS DEL TRABAJO DE ESTA ADMINISTRACIÓN, HEMOS DE SER CONSCIENTES DE QUE LAS ASIGNACIONES DEL GOBIERNO CENTRAL POR LA CRISIS ECONÓMICA, SE HA REDUCIDO SIGNIFICATIVAMENTE Y SIN DUDAS AFECTAN LA CONSECUCCIÓN DE LAS METAS PREVISTAS, SIN EMBARGO, ANALIZANDO LOS OBJETIVOS DEL PLAN DE GOBIERNO EXPUESTOS, SE VEN LOGROS CONCRETOS EN CADA UNO DE NUESTROS EJES DE ACCION, MEJORABLES, SEGURO, PERO DAN FE DE MI COMPROMISO COMO PRIMER PERSONERO DEL TRABAJO POR MI PUEBLO; TENEMOS UN AVANCE DE ALREDEDOR DEL 80% DEL PLAN DE GOBIERNO, ACORDE A LO PLANIFICADO PARA EL CUARTO AÑO DE GESTIÓN.

HAGO PÚBLICO MI AGRADECIMIENTO AL CUERPO EDILICIO DEL CONCEJO CANTONAL POR APOYARME EN EL IMPULSO DE MI PLAN DE GOBIERNO, MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS PARTIDISTAS, EL BIBLIÁN DEL FUTURO LO CONSTRUIAMOS TODOS; AVANZAMOS CON PASO FIRME!

A CONTINUACIÓN, RESPONDEREMOS LAS PREGUNTAS FORMULADAS POR EL COMITÉ DE APOYO A LA ORGANIZACIÓN DE ESTA RENDICIÓN DE CUENTAS:

1. QUISIERA SABER CUÁLES HAN SIDO LAS ACCIONES IMPLEMENTADAS POR LA MUNICIPALIDAD PARA DISMINUIR ESTA SENSACIÓN DE INSEGURIDAD DE LA POBLACIÓN?

LA COMPETENCIA DE SEGURIDAD CIUDADANA, NO ES PARTE DE LAS ATRIBUCIONES CONFERIDAS A LAS MUNICIPALIDADES POR LEY, SIN EMBARGO, PREOCUPADOS DE LA PROBLEMÁTICA QUE GENERA LA FALTA DE ILUMINACIÓN Y BUSCANDO BRINDAR MAYOR PROTECCIÓN A LA CIUDADANÍA, SE PREPARÓ Y EJECUTÓ UN PROYECTO DE ELECTRIFICACIÓN CONJUNTAMENTE CON ELECAUSTRO S.A. Y LA EMPRESA ELÉCTRICA REGIONAL CENTRO SUR C.A.; MEDIANTE LA FIRMA DEL CONVENIO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL, QUE PERMITIÓ LA AMPLIACIÓN DE LA COBERTURA DEL SERVICIO DE ALUMBRADO PÚBLICO EN VARIOS SECTORES DEL CANTÓN BIBLIÁN, POR UN VALOR QUE SUPERA LOS \$76.000 DÓLARES.

LOS BENEFICIARIOS DEL PROYECTO SON:

- SECTOR FERIA DE GANADO
- AVENIDA ELOY ALFARO
- LA VAQUERÍA
- NAZÓN (SECTOR PARQUE LINEAL)
- NAZÓN (JUNTO A LA IGLESIA)
- OBELISCO DE VERDELOMA
- SECTOR EL PARAÍSO
- COMUNIDAD DE COCHAHUAICO

2. CUÁLES SON LAS PROPUESTAS DE LA MUNICIPALIDAD PARA GENERAR ALTERNATIVAS OCUPACIONALES QUE PERMITAN INCREMENTAR LOS INGRESOS DE LA POBLACIÓN?

EL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN BIBLIÁN, CONJUNTAMENTE CON LOS CANTONES QUE CONFORMAN LA MANCOMUNIDAD DEL PUEBLO CAÑARI, HA VENIDO IMPULSANDO ALGUNOS PROYECTOS DE COOPERACIÓN CON EL APOYO DE FONS VALENCIA, ES ASÍ QUE SE HA IMPLEMENTADO Y CAPACITADO A LOS TÉCNICOS MUNICIPALES, PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE UNA PÁGINA WEB PROPIA Y EL MANEJO DE REDES SOCIALES, DONDE SE PROMOCIONAN Y SE DA INFORMACIÓN SOBRE LOS PRINCIPALES ATRACTIVOS TURÍSTICOS DE NUESTROS CANTONES.

ASÍ TAMBIÉN SE HA REALIZADO LA COLOCACIÓN DE SEÑALÉTICA TURÍSTICA EN TODOS LOS LOCALES DE COMIDA EN EL SECTOR DE LA PANAMERICANA NORTE, SIENDO ESTE LUGAR MUY CONCURRIDO POR PERSONAS LOCALES Y DE LA REGIÓN QUE DISFRUTAN DE LOS PLATOS TÍPICOS CARACTERÍSTICOS DE NUESTRA ZONA.

SE HA REALIZADO EL LEVANTAMIENTO DE INFORMACIÓN PARA LA COLOCACIÓN DE SEÑALÉTICA TURÍSTICA, QUE PERMITAN LLEGAR CON FACILIDAD A LOS TURISTAS DESDE LA GRANJA DEL BURGAY HASTA TUSHIN BURGAY, FOMENTANDO EL TURISMO COMUNITARIO DE ESTA ZONA, EN ESPECIAL DEL MANEJO Y CRIANZA DE ALPACAS. EN BASE AL CONVENIO CON LA UNIVERSIDAD DEL AZUAY, SE HAN REALIZADO ALGUNAS ACTIVIDADES CON DIFERENTES GRUPOS DE ESTUDIANTES DE ESTA CASA DE ESTUDIOS, COMO ES LA SEÑALIZACIÓN Y ELABORACIÓN DE UN SENDERO TURÍSTICO EN EL SECTOR DE TUSHIN BURGAY.

SE REALIZÓ LA CAPACITACIÓN DE BUENAS PRÁCTICAS TURÍSTICAS APLICADA A LOS PRESTADORES DE SERVICIOS DE ALIMENTOS Y BEBIDAS DE LA PANAMERICANA NORTE DEL CANTÓN BIBLIÁN.

IGUALMENTE SE CREA LA PRIMERA RUTA TURÍSTICA LLAMADA BIBLIÁN CREA TU EXPERIENCIA, DONDE SE DA A CONOCER NUESTRA CULTURA Y TRADICIÓN, LUGARES COMO SON EL PARQUE CENTRAL VELASCO IBARRA, EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DEL ROCÍO, CENTRO DE ACOPIO Y TIENDA ARTESANAL DE LA COOPERATIVA PADRE RAFAEL GONZÁLEZ, FÁBRICA DE QUESOS EL SALTO, Y TAMBIEN DE PERSONAJES COMO SON EL SEÑOR ANTONIO SARMIENTO CON SU PROFESIÓN DE ZAPATERO, LA TIENDA DE DON EULOGIO CÁRDENAS Y LA MEDICINA ANCESTRAL CON LA SEÑORA LUZ MARÍA DE LOS ÁNGELES JEREZ.

4. QUÉ SE HA CONSIDERADO PARA RESCATAR NUESTRO MAYOR ÍCONO PATRIMONIAL Y RELIGIOSO, EL SANTUARIO DE NUESTRA MADRE DEL ROCÍO?

SE HA PUESTO ESPECIAL ÉNFASIS EN MEJORAR LAS ACTUALES CONDICIONES EN LAS QUE SE ENCUENTRA EL SANTUARIO, DEBIENDO OBSERVAR QUE ÉSTE ES UN BIEN PATRIMONIAL Y LA MUNICIPALIDAD NO TIENE COMPETENCIA DIRECTA EN SU CONSERVACIÓN, NO OBSTANTE, SE INICIÓ LA MEJORA EN SU

COMO INSUMO DE ESTE PROCESO, HASTA FINALES DEL AÑO, ELABORAREMOS UN ESTUDIO DE FACTIBILIDAD CON LAS ESTRATEGIAS NECESARIAS PARA FORTALECER INTEGRALMENTE AL SECTOR GANADERO DE BIBLIÁN, PROYECTO, QUE SERÁ PRESENTADO FORMALMENTE AL GOBIERNO PROVINCIAL DEL CAÑAR, COMO ENTIDAD RECTORA Y CON COMPETENCIA EXCLUSIVA EN EL DESARROLLO PRODUCTIVO PROVINCIAL.

7.- CUÁLES HAN SIDO LAS ACCIONES DE LA MUNICIPALIDAD PARA MEJORAR LA CALIDAD Y LA DOTACIÓN DE AGUA?

A FIN DE MEJORAR LOS PROCEDIMIENTOS DE POTABILIZACIÓN Y ANÁLISIS DE CALIDAD DEL AGUA SUMINISTRADA AL SECTOR URBANO DE BIBLIÁN, SE HA PROFUNDIZADO EN EL SISTEMA DE CONTROL DEL AGUA QUE LLEGA A LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE CUITÚN, CONFORME A LAS NORMAS TÉCNICAS ESTABLECIDAS PARA LOS ANÁLISIS FÍSICO, QUÍMICO Y BACTERIOLÓGICO DEL AGUA, PARA TAL EFECTO SE HA SECTORIZADO EL ÁREA DE COBERTURA DEL SERVICIO Y SE TOMAN MUESTRAS ALEATORIAS DE VIVIENDAS; MUESTREO QUE SE REALIZA SEMANALMENTE Y NOS PERMITE MANTENER EL DEBIDO CONTROL.

ADICIONALMENTE, EJECUTAMOS CONTROLES DE LA CALIDAD DEL AGUA RESIDUAL EN PUNTOS DE DESCARGA EN EL RÍO BURGAY, DENTRO DEL PROGRAMA DE PROTECCIÓN DE LAS FUENTES HÍDRICAS Y MÁRGENES DEL RÍO, ACCIONES QUE COORDINAMOS CON LA SENAGUA.

SE REALIZAN PERMANENTEMENTE LOS TRABAJOS DE MEJORAMIENTO DE LAS REDES DE CONDUCCIÓN EN EL SECTOR DE CACHI, PERMITIENDO MANTENER EL CAUDAL DE INGRESO A LA PLANTA DE TRATAMIENTO QUE ES DE 30 LTS/SEG. ESTO SE HA CONSEGUIDO GRACIAS A QUE SE HA CONSTRUIDO UN NUEVO RAMAL O VARIANTE PARA LA TUBERÍA MATRIZ DE CONDUCCIÓN DE CACHI HACIA LA PLANTA DE TRATAMIENTO EN UNA LONGITUD DE 200 M. ESTAS INTERVENCIONES SE COMPLEMENTAN CON EL MANTENIMIENTO PERMANENTE Y POTENCIACIÓN DE LA PLANTA DE TRATAMIENTO Y LOS TANQUES DE DISTRIBUCIÓN, LO QUE HAN MEJORADO SUSTANCIALMENTE EL AGUA POTABLE EN EL CENTRO URBANO DE BIBLIÁN.

8.- QUÉ HA REALIZADO EL MUNICIPIO PARA MEJORAR LA SITUACIÓN EN LAS QUE LAS JUNTAS DE AGUA SE ENCUENTRAN?

EL GAD MUNICIPAL EN EL AÑO 2017, DISEÑÓ UNA PROPUESTA TÉCNICA PARA LA ASISTENCIA A JUNTAS DE AGUA POTABLE DEL CANTÓN BIBLIÁN.

PARA OPERATIVIZAR EL PROYECTO, SE CONTRATÓ A UN PROFESIONAL PARA LA PARTE TÉCNICA, QUE SE ENCARGUE DIRECTAMENTE DE ASISTIR EN LAS NECESIDADES QUE SE PRESENTEN A LAS JUNTAS, Y UN PROMOTOR SOCIAL, ENCARGADO DE SU FORTALECIMIENTO SOCIO ORGANIZATIVO.

- CONTROLAR LA PLANIFICACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DE LOS SERVICIOS QUE PRESTA, EN URBANIZACIONES, LOTIZACIONES, PARCELACIONES, EDIFICACIONES Y ASENTAMIENTOS HUMANOS;
- COORDINACIÓN Y APOYO TÉCNICO EN PARROQUIAS Y COMUNIDADES, EN LAS QUE SE ENCUENTRAN ESTABLECIDAS JUNTAS ADMINISTRADORAS DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO.
- GESTIÓN EN ADMINISTRACIÓN Y FISCALIZACIÓN DE LA OBRA PÚBLICA Y ESTUDIOS QUE EFECTÚA EL GAD MUNICIPAL.

ENTRE LOS TRABAJOS EJECUTADOS SE PUEDE CITAR:

- PLANIFICACIÓN Y EMPRENDIMIENTOS PARA LA DOTACIÓN DE LA RED DE ALCANTARILLADO EN EL SECTOR Y COMUNIDAD DE LLAVASHÍ EN UNA EXTENSIÓN DE 1.2 KM PARA 30 FAMILIAS.
- PLANIFICACIÓN Y DOTACIÓN DE LA DERIVACIÓN DE LA RED DE ALCANTARILLADO EN EL SECTOR DE ATAR EN UNA LONGITUD DE 200 METROS PARA 10 FAMILIAS.
- ADMINISTRACIÓN Y SUPERVISIÓN DE LOS ESTUDIOS DE ALCANTARILLADO EN LA PARROQUIA SAGEO DE LOS SECTORES DE QUIZHÁN, GULANZA Y LA FLORIDA EN CONVENIO CON EL GAD PARROQUIAL DE SAGEO.

FINALMENTE, DEBEMOS DESTACAR DIVERSOS ESTUDIOS CONCLUIDOS PARA SISTEMAS DE ALCANTARILLADOS POR UN MONTO DE ALREDEDOR DE LOS 100.000, DE LAS SIGUIENTES COMUNIDADES: SAN LUIS BAJO, MONROY, PIZHUMAZA, SAN JAVIER 5 DE JUNIO, SAN JAVIER LA ESPERANZA, SAN PEDRO DE YUBRID, EL SALTO, AGUARONGO, BABARCOTE, CUITÚN, PAPALOMA DE LA NUBE, PAPALOMA LA NATIVIDAD, LA DOLOROSA Y SUS AREAS DE INFLUENCIA.

CONTAMOS TAMBIÉN CON VIABILIDADES TÉCNICAS DE SENAGUA Y EL MINISTERIO DEL AMBIENTE PARA ESTOS PROYECTOS Y EN LOS PRÓXIMOS MESES, ESPERAMOS CONTAR CON EL APOYO DEL BANCO DE DESARROLLO PARA EL FINANCIAMIENTO.

10.- QUÉ VÍAS SE HAN INTERVENIDO EN EL CENTRO URBANO Y CUÁLES HAN SIDO LOS TRABAJOS CONTEMPLADOS EN LAS MISMAS?

SE TRABAJA EN MANTENIMIENTOS VIALES A NIVEL DE DOBLE TRATAMIENTO Y CARPETA ASFÁLTICA, PUDIENDO DETALLAR LAS SIGUIENTES:

- REGENERACIÓN URBANA DEL EJE VIAL AV. DANIEL MUÑOZ - TRAMO NO. 2: \$332.641,44: CONCLUIDO.

INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS GAD MUNICIPAL DE CANTÓN BIBLIÁN (ENERO-DICIEMBRE 2017)

EL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS, SUPONE UN ACTO DE TRANSPARENCIA DESDE LAS AUTORIDADES DE ELECCIÓN POPULAR, UNA EXPOSICIÓN DE AVANCES PROGRAMÁTICOS A USTEDES LOS MANDANTES.

EN LA ADMINISTRACIÓN 2014-2019, ESTA ES LA CUARTA VEZ EN LA QUE ESTOY FRENTE A USTEDES, INFORMÁNDOLES DE LOS LOGROS Y DESAFÍOS FUTUROS, RESPONDIENDO A INQUIETUDES QUE LA CIUDADANÍA ME PLANTEA LEGÍTIMAMENTE.

ESTA ES UNA ADMINISTRACIÓN DE PUERTAS ABIERTAS, MI COMPROMISO POR SEGUIR DIALOGANDO CON USTEDES, CONSTRUYENDO JUNTOS EL BIBLIÁN DEL MAÑANA, CON HUMILDAD Y PROFUNDO COMPROMISO.

PARA EVALUAR EL QUEHACER DE UNA AUTORIDAD DE ELECCIÓN POPULAR, ES NECESARIO ANALIZAR LOS AVANCES, CONTRASTÁNDOLOS CON EL PLAN DE GOBIERNO A USTEDES PLANTEADO EN EL PROCESO ELECTORAL DEL AÑO 2014.

EL PLAN DE GOBIERNO QUE DEFINIMOS Y QUE LA MAYORÍA DE BIBLIANENSES APOYÓ EN LAS URNAS, SE CENTRÓ EN DIGNIFICAR AL SER HUMANO, ATENDIENDO A NUESTROS GRUPOS DE ATENCIÓN PRIORITARIA; SIN OLVIDAR LA MEJORA INSTITUCIONAL, LA VIALIDAD Y EL AGUA POTABLE, ENTRE OTROS ASPECTOS RELEVANTES.

A CONTINUACIÓN, ME PERMITO SINTETIZAR LOS PRINCIPALES LOGROS EN CADA UNO DE LOS EJES TEMÁTICOS DEL PLAN DE GOBIERNO:

A.-MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL: LOGRAMOS REDEFINIR LA ESTRUCTURA ORGÁNICA POR PROCESOS DE LA MUNICIPALIDAD, ADECUÁNDOLA AL CÓDIGO ORGÁNICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL AUTONOMÍA Y DESCENTRALIZACIÓN Y A LAS NECESIDADES DE NUESTRO CANTÓN.

CONTAMOS AHORA CON PROCESOS INSTITUCIONALES OPTIMIZADOS, UN NUEVO SISTEMA INFORMÁTICO QUE BÁSICAMENTE COMPRENDE LA IMPLEMENTACIÓN DE UNA VENTANILLA ÚNICA PARA EL COBRO DE LOS IMPUESTOS, NUEVOS PUNTOS DE RECAUDACIÓN DE TRIBUTOS, CONSULTAS EN LÍNEA DE LAS OBLIGACIONES TRIBUTARIAS A TRAVÉS DE NUESTRA PÁGINA WEB, AUTOMATIZACIÓN DE LOS PROCESOS DE LA UNIDAD DE MOVILIDAD Y UN NUEVO KIOSKO VIRTUAL EN LOS BAJOS DEL MUNICIPIO PARA CONSULTAR EL ESTADO DE LAS OBLIGACIONES TRIBUTARIAS; Y LA GESTIÓN MUNICIPAL TRANSPARENTADA A TRAVÉS DE LA PUBLICACIÓN CONTINUA DE INFORMACIÓN EN NUESTRO PORTAL WEB.

ADICIONALMENTE, CABE DESTACAR QUE LA CREACIÓN DE NUEVOS SERVICIOS INSTITUCIONALES Y PROYECTOS DE DESARROLLO, HAN MEJORADO LAS COBERTURAS DE ATENCIÓN CIUDADANA, GENERANDO MÁS DE 120 PUESTOS DE EMPLEO DIRECTOS PARA NUESTROS CONCIUDADANOS DE BIBLIÁN.

ESTIMADOS CONCIUDADANOS, LOS AVANCES DE NUESTRO CANTÓN SE HAN PLANIFICADO TÉCNICAMENTE Y YA PODEMOS VER LOS FRUTOS DEL TRABAJO DE ESTA ADMINISTRACIÓN, HEMOS DE SER CONSCIENTES DE QUE LAS ASIGNACIONES DEL GOBIERNO CENTRAL POR LA CRISIS ECONÓMICA, SE HA REDUCIDO SIGNIFICATIVAMENTE Y SIN DUDAS AFECTAN LA CONSECUCCIÓN DE LAS METAS PREVISTAS, SIN EMBARGO, ANALIZANDO LOS OBJETIVOS DEL PLAN DE GOBIERNO EXPUESTOS, SE VEN LOGROS CONCRETOS EN CADA UNO DE NUESTROS EJES DE ACCION, MEJORABLES, SEGURO, PERO DAN FE DE MI COMPROMISO COMO PRIMER PERSONERO DEL TRABAJO POR MI PUEBLO; TENEMOS UN AVANCE DE ALREDEDOR DEL 80% DEL PLAN DE GOBIERNO, ACORDE A LO PLANIFICADO PARA EL CUARTO AÑO DE GESTIÓN.

HAGO PÚBLICO MI AGRADECIMIENTO AL CUERPO EDILICIO DEL CONCEJO CANTONAL POR APOYARME EN EL IMPULSO DE MI PLAN DE GOBIERNO, MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS PARTIDISTAS, EL BIBLIÁN DEL FUTURO LO CONSTRUIAMOS TODOS; AVANZAMOS CON PASO FIRME!

A CONTINUACIÓN, RESPONDEREMOS LAS PREGUNTAS FORMULADAS POR EL COMITÉ DE APOYO A LA ORGANIZACIÓN DE ESTA RENDICIÓN DE CUENTAS:

1. QUISIERA SABER CUÁLES HAN SIDO LAS ACCIONES IMPLEMENTADAS POR LA MUNICIPALIDAD PARA DISMINUIR ESTA SENSACIÓN DE INSEGURIDAD DE LA POBLACIÓN?

LA COMPETENCIA DE SEGURIDAD CIUDADANA, NO ES PARTE DE LAS ATRIBUCIONES CONFERIDAS A LAS MUNICIPALIDADES POR LEY, SIN EMBARGO, PREOCUPADOS DE LA PROBLEMÁTICA QUE GENERA LA FALTA DE ILUMINACIÓN Y BUSCANDO BRINDAR MAYOR PROTECCIÓN A LA CIUDADANÍA, SE PREPARÓ Y EJECUTÓ UN PROYECTO DE ELECTRIFICACIÓN CONJUNTAMENTE CON ELECAUSTRO S.A. Y LA EMPRESA ELÉCTRICA REGIONAL CENTRO SUR C.A.; MEDIANTE LA FIRMA DEL CONVENIO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL, QUE PERMITIÓ LA AMPLIACIÓN DE LA COBERTURA DEL SERVICIO DE ALUMBRADO PÚBLICO EN VARIOS SECTORES DEL CANTÓN BIBLIÁN, POR UN VALOR QUE SUPERA LOS \$76.000 DÓLARES.

LOS BENEFICIARIOS DEL PROYECTO SON:

- SECTOR FERIA DE GANADO
- AVENIDA ELOY ALFARO
- LA VAQUERÍA
- NAZÓN (SECTOR PARQUE LINEAL)
- NAZÓN (JUNTO A LA IGLESIA)
- OBELISCO DE VERDELOMA
- SECTOR EL PARAÍSO
- COMUNIDAD DE COCHAHUAICO

2. CUÁLES SON LAS PROPUESTAS DE LA MUNICIPALIDAD PARA GENERAR ALTERNATIVAS OCUPACIONALES QUE PERMITAN INCREMENTAR LOS INGRESOS DE LA POBLACIÓN?

EL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN BIBLIÁN, CONJUNTAMENTE CON LOS CANTONES QUE CONFORMAN LA MANCOMUNIDAD DEL PUEBLO CAÑARI, HA VENIDO IMPULSANDO ALGUNOS PROYECTOS DE COOPERACIÓN CON EL APOYO DE FONS VALENCIA, ES ASÍ QUE SE HA IMPLEMENTADO Y CAPACITADO A LOS TÉCNICOS MUNICIPALES, PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE UNA PÁGINA WEB PROPIA Y EL MANEJO DE REDES SOCIALES, DONDE SE PROMOCIONAN Y SE DA INFORMACIÓN SOBRE LOS PRINCIPALES ATRACTIVOS TURÍSTICOS DE NUESTROS CANTONES.

ASÍ TAMBIÉN SE HA REALIZADO LA COLOCACIÓN DE SEÑALÉTICA TURÍSTICA EN TODOS LOS LOCALES DE COMIDA EN EL SECTOR DE LA PANAMERICANA NORTE, SIENDO ESTE LUGAR MUY CONCURRIDO POR PERSONAS LOCALES Y DE LA REGIÓN QUE DISFRUTAN DE LOS PLATOS TÍPICOS CARACTERÍSTICOS DE NUESTRA ZONA.

SE HA REALIZADO EL LEVANTAMIENTO DE INFORMACIÓN PARA LA COLOCACIÓN DE SEÑALÉTICA TURÍSTICA, QUE PERMITAN LLEGAR CON FACILIDAD A LOS TURISTAS DESDE LA GRANJA DEL BURGAY HASTA TUSHIN BURGAY, FOMENTANDO EL TURISMO COMUNITARIO DE ESTA ZONA, EN ESPECIAL DEL MANEJO Y CRIANZA DE ALPACAS. EN BASE AL CONVENIO CON LA UNIVERSIDAD DEL AZUAY, SE HAN REALIZADO ALGUNAS ACTIVIDADES CON DIFERENTES GRUPOS DE ESTUDIANTES DE ESTA CASA DE ESTUDIOS, COMO ES LA SEÑALIZACIÓN Y ELABORACIÓN DE UN SENDERO TURÍSTICO EN EL SECTOR DE TUSHIN BURGAY.

SE REALIZÓ LA CAPACITACIÓN DE BUENAS PRÁCTICAS TURÍSTICAS APLICADA A LOS PRESTADORES DE SERVICIOS DE ALIMENTOS Y BEBIDAS DE LA PANAMERICANA NORTE DEL CANTÓN BIBLIÁN.

IGUALMENTE SE CREA LA PRIMERA RUTA TURÍSTICA LLAMADA BIBLIÁN CREA TU EXPERIENCIA, DONDE SE DA A CONOCER NUESTRA CULTURA Y TRADICIÓN, LUGARES COMO SON EL PARQUE CENTRAL VELASCO IBARRA, EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DEL ROCÍO, CENTRO DE ACOPIO Y TIENDA ARTESANAL DE LA COOPERATIVA PADRE RAFAEL GONZÁLEZ, FÁBRICA DE QUESOS EL SALTO, Y TAMBIEN DE PERSONAJES COMO SON EL SEÑOR ANTONIO SARMIENTO CON SU PROFESIÓN DE ZAPATERO, LA TIENDA DE DON EULOGIO CÁRDENAS Y LA MEDICINA ANCESTRAL CON LA SEÑORA LUZ MARÍA DE LOS ÁNGELES JEREZ.

4. QUÉ SE HA CONSIDERADO PARA RESCATAR NUESTRO MAYOR ÍCONO PATRIMONIAL Y RELIGIOSO, EL SANTUARIO DE NUESTRA MADRE DEL ROCÍO?

SE HA PUESTO ESPECIAL ÉNFASIS EN MEJORAR LAS ACTUALES CONDICIONES EN LAS QUE SE ENCUENTRA EL SANTUARIO, DEBIENDO OBSERVAR QUE ÉSTE ES UN BIEN PATRIMONIAL Y LA MUNICIPALIDAD NO TIENE COMPETENCIA DIRECTA EN SU CONSERVACIÓN, NO OBSTANTE, SE INICIÓ LA MEJORA EN SU

COMO INSUMO DE ESTE PROCESO, HASTA FINALES DEL AÑO, ELABORAREMOS UN ESTUDIO DE FACTIBILIDAD CON LAS ESTRATEGIAS NECESARIAS PARA FORTALECER INTEGRALMENTE AL SECTOR GANADERO DE BIBLIÁN, PROYECTO, QUE SERÁ PRESENTADO FORMALMENTE AL GOBIERNO PROVINCIAL DEL CAÑAR, COMO ENTIDAD RECTORA Y CON COMPETENCIA EXCLUSIVA EN EL DESARROLLO PRODUCTIVO PROVINCIAL.

7.- CUÁLES HAN SIDO LAS ACCIONES DE LA MUNICIPALIDAD PARA MEJORAR LA CALIDAD Y LA DOTACIÓN DE AGUA?

A FIN DE MEJORAR LOS PROCEDIMIENTOS DE POTABILIZACIÓN Y ANÁLISIS DE CALIDAD DEL AGUA SUMINISTRADA AL SECTOR URBANO DE BIBLIÁN, SE HA PROFUNDIZADO EN EL SISTEMA DE CONTROL DEL AGUA QUE LLEGA A LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE CUITÚN, CONFORME A LAS NORMAS TÉCNICAS ESTABLECIDAS PARA LOS ANÁLISIS FÍSICO, QUÍMICO Y BACTERIOLÓGICO DEL AGUA, PARA TAL EFECTO SE HA SECTORIZADO EL ÁREA DE COBERTURA DEL SERVICIO Y SE TOMAN MUESTRAS ALEATORIAS DE VIVIENDAS; MUESTREO QUE SE REALIZA SEMANALMENTE Y NOS PERMITE MANTENER EL DEBIDO CONTROL.

ADICIONALMENTE, EJECUTAMOS CONTROLES DE LA CALIDAD DEL AGUA RESIDUAL EN PUNTOS DE DESCARGA EN EL RÍO BURGAY, DENTRO DEL PROGRAMA DE PROTECCIÓN DE LAS FUENTES HÍDRICAS Y MÁRGENES DEL RÍO, ACCIONES QUE COORDINAMOS CON LA SENAGUA.

SE REALIZAN PERMANENTEMENTE LOS TRABAJOS DE MEJORAMIENTO DE LAS REDES DE CONDUCCIÓN EN EL SECTOR DE CACHI, PERMITIENDO MANTENER EL CAUDAL DE INGRESO A LA PLANTA DE TRATAMIENTO QUE ES DE 30 LTS/SEG. ESTO SE HA CONSEGUIDO GRACIAS A QUE SE HA CONSTRUIDO UN NUEVO RAMAL O VARIANTE PARA LA TUBERÍA MATRIZ DE CONDUCCIÓN DE CACHI HACIA LA PLANTA DE TRATAMIENTO EN UNA LONGITUD DE 200 M. ESTAS INTERVENCIONES SE COMPLEMENTAN CON EL MANTENIMIENTO PERMANENTE Y POTENCIACIÓN DE LA PLANTA DE TRATAMIENTO Y LOS TANQUES DE DISTRIBUCIÓN, LO QUE HAN MEJORADO SUSTANCIALMENTE EL AGUA POTABLE EN EL CENTRO URBANO DE BIBLIÁN.

8.- QUÉ HA REALIZADO EL MUNICIPIO PARA MEJORAR LA SITUACIÓN EN LAS QUE LAS JUNTAS DE AGUA SE ENCUENTRAN?

EL GAD MUNICIPAL EN EL AÑO 2017, DISEÑÓ UNA PROPUESTA TÉCNICA PARA LA ASISTENCIA A JUNTAS DE AGUA POTABLE DEL CANTÓN BIBLIÁN.

PARA OPERATIVIZAR EL PROYECTO, SE CONTRATÓ A UN PROFESIONAL PARA LA PARTE TÉCNICA, QUE SE ENCARGUE DIRECTAMENTE DE ASISTIR EN LAS NECESIDADES QUE SE PRESENTEN A LAS JUNTAS, Y UN PROMOTOR SOCIAL, ENCARGADO DE SU FORTALECIMIENTO SOCIO ORGANIZATIVO.

- CONTROLAR LA PLANIFICACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DE LOS SERVICIOS QUE PRESTA, EN URBANIZACIONES, LOTIZACIONES, PARCELACIONES, EDIFICACIONES Y ASENTAMIENTOS HUMANOS;
- COORDINACIÓN Y APOYO TÉCNICO EN PARROQUIAS Y COMUNIDADES, EN LAS QUE SE ENCUENTRAN ESTABLECIDAS JUNTAS ADMINISTRADORAS DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO.
- GESTIÓN EN ADMINISTRACIÓN Y FISCALIZACIÓN DE LA OBRA PÚBLICA Y ESTUDIOS QUE EFECTÚA EL GAD MUNICIPAL.

ENTRE LOS TRABAJOS EJECUTADOS SE PUEDE CITAR:

- PLANIFICACIÓN Y EMPRENDIMIENTOS PARA LA DOTACIÓN DE LA RED DE ALCANTARILLADO EN EL SECTOR Y COMUNIDAD DE LLAVASHÍ EN UNA EXTENSIÓN DE 1.2 KM PARA 30 FAMILIAS.
- PLANIFICACIÓN Y DOTACIÓN DE LA DERIVACIÓN DE LA RED DE ALCANTARILLADO EN EL SECTOR DE ATAR EN UNA LONGITUD DE 200 METROS PARA 10 FAMILIAS.
- ADMINISTRACIÓN Y SUPERVISIÓN DE LOS ESTUDIOS DE ALCANTARILLADO EN LA PARROQUIA SAGEO DE LOS SECTORES DE QUIZHÁN, GULANZA Y LA FLORIDA EN CONVENIO CON EL GAD PARROQUIAL DE SAGEO.

FINALMENTE, DEBEMOS DESTACAR DIVERSOS ESTUDIOS CONCLUIDOS PARA SISTEMAS DE ALCANTARILLADOS POR UN MONTO DE ALREDEDOR DE LOS 100.000, DE LAS SIGUIENTES COMUNIDADES: SAN LUIS BAJO, MONROY, PIZHUMAZA, SAN JAVIER 5 DE JUNIO, SAN JAVIER LA ESPERANZA, SAN PEDRO DE YUBRID, EL SALTO, AGUARONGO, BABARCOTE, CUITÚN, PAPALOMA DE LA NUBE, PAPALOMA LA NATIVIDAD, LA DOLOROSA Y SUS AREAS DE INFLUENCIA.

CONTAMOS TAMBIÉN CON VIABILIDADES TÉCNICAS DE SENAGUA Y EL MINISTERIO DEL AMBIENTE PARA ESTOS PROYECTOS Y EN LOS PRÓXIMOS MESES, ESPERAMOS CONTAR CON EL APOYO DEL BANCO DE DESARROLLO PARA EL FINANCIAMIENTO.

10.- QUÉ VÍAS SE HAN INTERVENIDO EN EL CENTRO URBANO Y CUÁLES HAN SIDO LOS TRABAJOS CONTEMPLADOS EN LAS MISMAS?

SE TRABAJA EN MANTENIMIENTOS VIALES A NIVEL DE DOBLE TRATAMIENTO Y CARPETA ASFÁLTICA, PUDIENDO DETALLAR LAS SIGUIENTES:

- REGENERACIÓN URBANA DEL EJE VIAL AV. DANIEL MUÑOZ - TRAMO NO. 2: \$332.641,44: CONCLUIDO.

INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS GAD MUNICIPAL DE CANTÓN BIBLIÁN (ENERO-DICIEMBRE 2017)

EL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS, SUPONE UN ACTO DE TRANSPARENCIA DESDE LAS AUTORIDADES DE ELECCIÓN POPULAR, UNA EXPOSICIÓN DE AVANCES PROGRAMÁTICOS A USTEDES LOS MANDANTES.

EN LA ADMINISTRACIÓN 2014-2019, ESTA ES LA CUARTA VEZ EN LA QUE ESTOY FRENTE A USTEDES, INFORMÁNDOLES DE LOS LOGROS Y DESAFÍOS FUTUROS, RESPONDIENDO A INQUIETUDES QUE LA CIUDADANÍA ME PLANTEA LEGÍTIMAMENTE.

ESTA ES UNA ADMINISTRACIÓN DE PUERTAS ABIERTAS, MI COMPROMISO POR SEGUIR DIALOGANDO CON USTEDES, CONSTRUYENDO JUNTOS EL BIBLIÁN DEL MAÑANA, CON HUMILDAD Y PROFUNDO COMPROMISO.

PARA EVALUAR EL QUEHACER DE UNA AUTORIDAD DE ELECCIÓN POPULAR, ES NECESARIO ANALIZAR LOS AVANCES, CONTRASTÁNDOLOS CON EL PLAN DE GOBIERNO A USTEDES PLANTEADO EN EL PROCESO ELECTORAL DEL AÑO 2014.

EL PLAN DE GOBIERNO QUE DEFINIMOS Y QUE LA MAYORÍA DE BIBLIANENSES APOYÓ EN LAS URNAS, SE CENTRÓ EN DIGNIFICAR AL SER HUMANO, ATENDIENDO A NUESTROS GRUPOS DE ATENCIÓN PRIORITARIA; SIN OLVIDAR LA MEJORA INSTITUCIONAL, LA VIALIDAD Y EL AGUA POTABLE, ENTRE OTROS ASPECTOS RELEVANTES.

A CONTINUACIÓN, ME PERMITO SINTETIZAR LOS PRINCIPALES LOGROS EN CADA UNO DE LOS EJES TEMÁTICOS DEL PLAN DE GOBIERNO:

A.-MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL: LOGRAMOS REDEFINIR LA ESTRUCTURA ORGÁNICA POR PROCESOS DE LA MUNICIPALIDAD, ADECUÁNDOLA AL CÓDIGO ORGÁNICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL AUTONOMÍA Y DESCENTRALIZACIÓN Y A LAS NECESIDADES DE NUESTRO CANTÓN.

CONTAMOS AHORA CON PROCESOS INSTITUCIONALES OPTIMIZADOS, UN NUEVO SISTEMA INFORMÁTICO QUE BÁSICAMENTE COMPRENDE LA IMPLEMENTACIÓN DE UNA VENTANILLA ÚNICA PARA EL COBRO DE LOS IMPUESTOS, NUEVOS PUNTOS DE RECAUDACIÓN DE TRIBUTOS, CONSULTAS EN LÍNEA DE LAS OBLIGACIONES TRIBUTARIAS A TRAVÉS DE NUESTRA PÁGINA WEB, AUTOMATIZACIÓN DE LOS PROCESOS DE LA UNIDAD DE MOVILIDAD Y UN NUEVO KIOSKO VIRTUAL EN LOS BAJOS DEL MUNICIPIO PARA CONSULTAR EL ESTADO DE LAS OBLIGACIONES TRIBUTARIAS;Y LA GESTIÓN MUNICIPAL TRANSPARENTADA A TRAVÉS DE LA PUBLICACIÓN CONTINUA DE INFORMACIÓN EN NUESTRO PORTAL WEB.

ADICIONALMENTE, CABE DESTACAR QUE LA CREACIÓN DE NUEVOS SERVICIOS INSTITUCIONALES Y PROYECTOS DE DESARROLLO, HAN MEJORADO LAS COBERTURAS DE ATENCIÓN CIUDADANA, GENERANDO MÁS DE 120 PUESTOS DE EMPLEO DIRECTOS PARA NUESTROS CONCIUDADANOS DE BIBLIÁN.

ESTIMADOS CONCIUDADANOS, LOS AVANCES DE NUESTRO CANTÓN SE HAN PLANIFICADO TÉCNICAMENTE Y YA PODEMOS VER LOS FRUTOS DEL TRABAJO DE ESTA ADMINISTRACIÓN, HEMOS DE SER CONSCIENTES DE QUE LAS ASIGNACIONES DEL GOBIERNO CENTRAL POR LA CRISIS ECONÓMICA, SE HA REDUCIDO SIGNIFICATIVAMENTE Y SIN DUDAS AFECTAN LA CONSECUCCIÓN DE LAS METAS PREVISTAS, SIN EMBARGO, ANALIZANDO LOS OBJETIVOS DEL PLAN DE GOBIERNO EXPUESTOS, SE VEN LOGROS CONCRETOS EN CADA UNO DE NUESTROS EJES DE ACCION, MEJORABLES, SEGURO, PERO DAN FE DE MI COMPROMISO COMO PRIMER PERSONERO DEL TRABAJO POR MI PUEBLO; TENEMOS UN AVANCE DE ALREDEDOR DEL 80% DEL PLAN DE GOBIERNO, ACORDE A LO PLANIFICADO PARA EL CUARTO AÑO DE GESTIÓN.

HAGO PÚBLICO MI AGRADECIMIENTO AL CUERPO EDILICIO DEL CONCEJO CANTONAL POR APOYARME EN EL IMPULSO DE MI PLAN DE GOBIERNO, MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS PARTIDISTAS, EL BIBLIÁN DEL FUTURO LO CONSTRUIAMOS TODOS; AVANZAMOS CON PASO FIRME!

A CONTINUACIÓN, RESPONDEREMOS LAS PREGUNTAS FORMULADAS POR EL COMITÉ DE APOYO A LA ORGANIZACIÓN DE ESTA RENDICIÓN DE CUENTAS:

1. QUISIERA SABER CUÁLES HAN SIDO LAS ACCIONES IMPLEMENTADAS POR LA MUNICIPALIDAD PARA DISMINUIR ESTA SENSACIÓN DE INSEGURIDAD DE LA POBLACIÓN?

LA COMPETENCIA DE SEGURIDAD CIUDADANA, NO ES PARTE DE LAS ATRIBUCIONES CONFERIDAS A LAS MUNICIPALIDADES POR LEY, SIN EMBARGO, PREOCUPADOS DE LA PROBLEMÁTICA QUE GENERA LA FALTA DE ILUMINACIÓN Y BUSCANDO BRINDAR MAYOR PROTECCIÓN A LA CIUDADANÍA, SE PREPARÓ Y EJECUTÓ UN PROYECTO DE ELECTRIFICACIÓN CONJUNTAMENTE CON ELECAUSTRO S.A. Y LA EMPRESA ELÉCTRICA REGIONAL CENTRO SUR C.A.; MEDIANTE LA FIRMA DEL CONVENIO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL, QUE PERMITIÓ LA AMPLIACIÓN DE LA COBERTURA DEL SERVICIO DE ALUMBRADO PÚBLICO EN VARIOS SECTORES DEL CANTÓN BIBLIÁN, POR UN VALOR QUE SUPERA LOS \$76.000 DÓLARES.

LOS BENEFICIARIOS DEL PROYECTO SON:

- SECTOR FERIA DE GANADO
- AVENIDA ELOY ALFARO
- LA VAQUERÍA
- NAZÓN (SECTOR PARQUE LINEAL)
- NAZÓN (JUNTO A LA IGLESIA)
- OBELISCO DE VERDELOMA
- SECTOR EL PARAÍSO
- COMUNIDAD DE COCHAHUAICO

2. CUÁLES SON LAS PROPUESTAS DE LA MUNICIPALIDAD PARA GENERAR ALTERNATIVAS OCUPACIONALES QUE PERMITAN INCREMENTAR LOS INGRESOS DE LA POBLACIÓN?

EL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN BIBLIÁN, CONJUNTAMENTE CON LOS CANTONES QUE CONFORMAN LA MANCOMUNIDAD DEL PUEBLO CAÑARI, HA VENIDO IMPULSANDO ALGUNOS PROYECTOS DE COOPERACIÓN CON EL APOYO DE FONS VALENCIA, ES ASÍ QUE SE HA IMPLEMENTADO Y CAPACITADO A LOS TÉCNICOS MUNICIPALES, PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE UNA PÁGINA WEB PROPIA Y EL MANEJO DE REDES SOCIALES, DONDE SE PROMOCIONAN Y SE DA INFORMACIÓN SOBRE LOS PRINCIPALES ATRACTIVOS TURÍSTICOS DE NUESTROS CANTONES.

ASÍ TAMBIÉN SE HA REALIZADO LA COLOCACIÓN DE SEÑALÉTICA TURÍSTICA EN TODOS LOS LOCALES DE COMIDA EN EL SECTOR DE LA PANAMERICANA NORTE, SIENDO ESTE LUGAR MUY CONCURRIDO POR PERSONAS LOCALES Y DE LA REGIÓN QUE DISFRUTAN DE LOS PLATOS TÍPICOS CARACTERÍSTICOS DE NUESTRA ZONA.

SE HA REALIZADO EL LEVANTAMIENTO DE INFORMACIÓN PARA LA COLOCACIÓN DE SEÑALÉTICA TURÍSTICA, QUE PERMITAN LLEGAR CON FACILIDAD A LOS TURISTAS DESDE LA GRANJA DEL BURGAY HASTA TUSHIN BURGAY, FOMENTANDO EL TURISMO COMUNITARIO DE ESTA ZONA, EN ESPECIAL DEL MANEJO Y CRIANZA DE ALPACAS. EN BASE AL CONVENIO CON LA UNIVERSIDAD DEL AZUAY, SE HAN REALIZADO ALGUNAS ACTIVIDADES CON DIFERENTES GRUPOS DE ESTUDIANTES DE ESTA CASA DE ESTUDIOS, COMO ES LA SEÑALIZACIÓN Y ELABORACIÓN DE UN SENDERO TURÍSTICO EN EL SECTOR DE TUSHIN BURGAY.

SE REALIZÓ LA CAPACITACIÓN DE BUENAS PRÁCTICAS TURÍSTICAS APLICADA A LOS PRESTADORES DE SERVICIOS DE ALIMENTOS Y BEBIDAS DE LA PANAMERICANA NORTE DEL CANTÓN BIBLIÁN.

IGUALMENTE SE CREA LA PRIMERA RUTA TURÍSTICA LLAMADA BIBLIÁN CREA TU EXPERIENCIA, DONDE SE DA A CONOCER NUESTRA CULTURA Y TRADICIÓN, LUGARES COMO SON EL PARQUE CENTRAL VELASCO IBARRA, EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DEL ROCÍO, CENTRO DE ACOPIO Y TIENDA ARTESANAL DE LA COOPERATIVA PADRE RAFAEL GONZÁLEZ, FÁBRICA DE QUESOS EL SALTO, Y TAMBIEN DE PERSONAJES COMO SON EL SEÑOR ANTONIO SARMIENTO CON SU PROFESIÓN DE ZAPATERO, LA TIENDA DE DON EULOGIO CÁRDENAS Y LA MEDICINA ANCESTRAL CON LA SEÑORA LUZ MARÍA DE LOS ÁNGELES JEREZ.

4. QUÉ SE HA CONSIDERADO PARA RESCATAR NUESTRO MAYOR ÍCONO PATRIMONIAL Y RELIGIOSO, EL SANTUARIO DE NUESTRA MADRE DEL ROCÍO?

SE HA PUESTO ESPECIAL ÉNFASIS EN MEJORAR LAS ACTUALES CONDICIONES EN LAS QUE SE ENCUENTRA EL SANTUARIO, DEBIENDO OBSERVAR QUE ÉSTE ES UN BIEN PATRIMONIAL Y LA MUNICIPALIDAD NO TIENE COMPETENCIA DIRECTA EN SU CONSERVACIÓN, NO OBSTANTE, SE INICIÓ LA MEJORA EN SU

COMO INSUMO DE ESTE PROCESO, HASTA FINALES DEL AÑO, ELABORAREMOS UN ESTUDIO DE FACTIBILIDAD CON LAS ESTRATEGIAS NECESARIAS PARA FORTALECER INTEGRALMENTE AL SECTOR GANADERO DE BIBLIÁN, PROYECTO, QUE SERÁ PRESENTADO FORMALMENTE AL GOBIERNO PROVINCIAL DEL CAÑAR, COMO ENTIDAD RECTORA Y CON COMPETENCIA EXCLUSIVA EN EL DESARROLLO PRODUCTIVO PROVINCIAL.

7.- CUÁLES HAN SIDO LAS ACCIONES DE LA MUNICIPALIDAD PARA MEJORAR LA CALIDAD Y LA DOTACIÓN DE AGUA?

A FIN DE MEJORAR LOS PROCEDIMIENTOS DE POTABILIZACIÓN Y ANÁLISIS DE CALIDAD DEL AGUA SUMINISTRADA AL SECTOR URBANO DE BIBLIÁN, SE HA PROFUNDIZADO EN EL SISTEMA DE CONTROL DEL AGUA QUE LLEGA A LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE CUITÚN, CONFORME A LAS NORMAS TÉCNICAS ESTABLECIDAS PARA LOS ANÁLISIS FÍSICO, QUÍMICO Y BACTERIOLÓGICO DEL AGUA, PARA TAL EFECTO SE HA SECTORIZADO EL ÁREA DE COBERTURA DEL SERVICIO Y SE TOMAN MUESTRAS ALEATORIAS DE VIVIENDAS; MUESTREO QUE SE REALIZA SEMANALMENTE Y NOS PERMITE MANTENER EL DEBIDO CONTROL.

ADICIONALMENTE, EJECUTAMOS CONTROLES DE LA CALIDAD DEL AGUA RESIDUAL EN PUNTOS DE DESCARGA EN EL RÍO BURGAY, DENTRO DEL PROGRAMA DE PROTECCIÓN DE LAS FUENTES HÍDRICAS Y MÁRGENES DEL RIO, ACCIONES QUE COORDINAMOS CON LA SENAGUA.

SE REALIZAN PERMANENTEMENTE LOS TRABAJOS DE MEJORAMIENTO DE LAS REDES DE CONDUCCIÓN EN EL SECTOR DE CACHI, PERMITIENDO MANTENER EL CAUDAL DE INGRESO A LA PLANTA DE TRATAMIENTO QUE ES DE 30 LTS/SEG. ESTO SE HA CONSEGUIDO GRACIAS A QUE SE HA CONSTRUIDO UN NUEVO RAMAL O VARIANTE PARA LA TUBERÍA MATRIZ DE CONDUCCIÓN DE CACHI HACIA LA PLANTA DE TRATAMIENTO EN UNA LONGITUD DE 200 M. ESTAS INTERVENCIONES SE COMPLEMENTAN CON EL MANTENIMIENTO PERMANENTE Y POTENCIACIÓN DE LA PLANTA DE TRATAMIENTO Y LOS TANQUES DE DISTRIBUCIÓN, LO QUE HAN MEJORADO SUSTANCIALMENTE EL AGUA POTABLE EN EL CENTRO URBANO DE BIBLIÁN.

8.- QUÉ HA REALIZADO EL MUNICIPIO PARA MEJORAR LA SITUACIÓN EN LAS QUE LAS JUNTAS DE AGUA SE ENCUENTRAN?

EL GAD MUNICIPAL EN EL AÑO 2017, DISEÑÓ UNA PROPUESTA TÉCNICA PARA LA ASISTENCIA A JUNTAS DE AGUA POTABLE DEL CANTÓN BIBLIÁN.

PARA OPERATIVIZAR EL PROYECTO, SE CONTRATÓ A UN PROFESIONAL PARA LA PARTE TÉCNICA, QUE SE ENCARGUE DIRECTAMENTE DE ASISTIR EN LAS NECESIDADES QUE SE PRESENTEN A LAS JUNTAS, Y UN PROMOTOR SOCIAL, ENCARGADO DE SU FORTALECIMIENTO SOCIO ORGANIZATIVO.

- CONTROLAR LA PLANIFICACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DE LOS SERVICIOS QUE PRESTA, EN URBANIZACIONES, LOTIZACIONES, PARCELACIONES, EDIFICACIONES Y ASENTAMIENTOS HUMANOS;
- COORDINACIÓN Y APOYO TÉCNICO EN PARROQUIAS Y COMUNIDADES, EN LAS QUE SE ENCUENTRAN ESTABLECIDAS JUNTAS ADMINISTRADORAS DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO.
- GESTIÓN EN ADMINISTRACIÓN Y FISCALIZACIÓN DE LA OBRA PÚBLICA Y ESTUDIOS QUE EFECTÚA EL GAD MUNICIPAL.

ENTRE LOS TRABAJOS EJECUTADOS SE PUEDE CITAR:

- PLANIFICACIÓN Y EMPRENDIMIENTOS PARA LA DOTACIÓN DE LA RED DE ALCANTARILLADO EN EL SECTOR Y COMUNIDAD DE LLAVASHÍ EN UNA EXTENSIÓN DE 1.2 KM PARA 30 FAMILIAS.
- PLANIFICACIÓN Y DOTACIÓN DE LA DERIVACIÓN DE LA RED DE ALCANTARILLADO EN EL SECTOR DE ATAR EN UNA LONGITUD DE 200 METROS PARA 10 FAMILIAS.
- ADMINISTRACIÓN Y SUPERVISIÓN DE LOS ESTUDIOS DE ALCANTARILLADO EN LA PARROQUIA SAGEO DE LOS SECTORES DE QUIZHÁN, GULANZA Y LA FLORIDA EN CONVENIO CON EL GAD PARROQUIAL DE SAGEO.

FINALMENTE, DEBEMOS DESTACAR DIVERSOS ESTUDIOS CONCLUIDOS PARA SISTEMAS DE ALCANTARILLADOS POR UN MONTO DE ALREDEDOR DE LOS 100.000, DE LAS SIGUIENTES COMUNIDADES: SAN LUIS BAJO, MONROY, PIZHUMAZA, SAN JAVIER 5 DE JUNIO, SAN JAVIER LA ESPERANZA, SAN PEDRO DE YUBRID, EL SALTO, AGUARONGO, BABARCOTE, CUITÚN, PAPALOMA DE LA NUBE, PAPALOMA LA NATIVIDAD, LA DOLOROSA Y SUS AREAS DE INFLUENCIA.

CONTAMOS TAMBIÉN CON VIABILIDADES TÉCNICAS DE SENAGUA Y EL MINISTERIO DEL AMBIENTE PARA ESTOS PROYECTOS Y EN LOS PRÓXIMOS MESES, ESPERAMOS CONTAR CON EL APOYO DEL BANCO DE DESARROLLO PARA EL FINANCIAMIENTO.

10.- QUÉ VÍAS SE HAN INTERVENIDO EN EL CENTRO URBANO Y CUÁLES HAN SIDO LOS TRABAJOS CONTEMPLADOS EN LAS MISMAS?

SE TRABAJA EN MANTENIMIENTOS VIALES A NIVEL DE DOBLE TRATAMIENTO Y CARPETA ASFÁLTICA, PUDIENDO DETALLAR LAS SIGUIENTES:

- REGENERACIÓN URBANA DEL EJE VIAL AV. DANIEL MUÑOZ - TRAMO NO. 2: \$332.641,44: CONCLUIDO.

LONGITUD DE 127.80 METROS EN LA PRIMERA ETAPA Y 57.36 METROS EN LA SEGUNDA ETAPA, CON UN TOTAL DE 185.16 METROS.

PARA COMPLEMENTAR LOS TRABAJOS DE MANTENIMIENTO VIAL A NIVEL DE DOBLE TRATAMIENTO Y LA CARPETA ASFÁLTICA, SE PLANIFICA Y CONSTRUYE UN TOTAL DE 2.013,40 METROS LINEALES DE BORDILLOS DE HORMIGÓN.

POR EL ESTADO DE LAS VÍAS ASFALTADAS SE LEVANTA INFORMACIÓN DE ZONAS DONDE SE REQUIERE EJECUTAR TRABAJOS DE BACHEO, PROCEDIENDO A DAR SOLUCIÓN EN ALGUNOS SECTORES CON UNA INTERVENCIÓN QUE SUPERA LOS 1000 METROS CUADRADOS.

11.- DE QUÉ MANERA LA MUNICIPALIDAD DETERMINA LAS VÍAS A SER INTERVENIDAS?

LA DIRECCIÓN DE PLANIFICACIÓN, REALIZA LOS ANÁLISIS PERTINENTES PREVIOS A LA TOMA DE DECISIONES PARA LA INTERVENCIÓN DE LAS VÍAS, ORIENTÁNDOSE EN LAS PRIORIZACIONES REALIZADAS EN EL SISTEMA DE PRESUPUESTACIÓN PARTICIPATIVA CANTONAL.

ES FUNDAMENTAL INDICAR QUE LA PLANIFICACIÓN PRETENDE DISMINUIR LAS VÍAS QUE NO DISPONEN DE PAVIMENTO, SOBRE TODO LAS DEL ÁREA URBANA Y PRINCIPALMENTE LAS UBICADAS EN LA ZONA CENTRAL.

PRIORIZA LA INTERVENCIÓN EN VÍAS, CUYAS OBRAS DE INFRAESTRUCTURA PERMITAN LA INTERVENCIÓN A NIVEL DE CAPA DE RODADURA, POR SUPUESTO DE SER NECESARIO SE COMPLEMENTARÁ CON OBRAS BÁSICAS QUE PERMITAN UNA INTERVENCIÓN INTEGRAL.

12.- SE HAN GENERADO, DESDE LA MUNICIPALIDAD, NUEVOS ESPACIOS COMUNALES PARA BENEFICIO DE NUESTROS SECTORES?

EN REALIDAD SE CONSIDERA IMPORTANTE EL TRABAJO DENTRO DE LAS COMUNIDADES EN BUSCA DE FORTALECER LOS ESPACIOS DE USO COMUNAL, ENTRE LOS CUALES SE PUEDE CITAR POR EJEMPLO LA INVERSIÓN REALIZADA EN LA CASA COMUNAL DE GULANZA, PARA LO CUAL SE PROCEDE A TRANSFERIR LOS RECURSOS NECESARIOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE DICHA EDIFICACIÓN POR UN VALOR DE USD \$, 85.784,00 OBRA QUE AL MOMENTO SE ENCUENTRA INAUGURADA Y PRESTANDO EL SERVICIO A LA PARROQUIA SAN FRANCISCO DE SAGEO.

ASÍ TAMBIÉN, EN LO QUE CORRESPONDE A ESPACIOS DEPORTIVOS INTERVENIDOS PODEMOS CITAR ENTRE LOS MÁS IMPORTANTES:

- CONSTRUCCIÓN DE LA CUBIERTA, GRADERÍOS Y AMPLIACIÓN DE LA CANCHA DEL PARQUE EL ROCÍO: \$141.863,62: EN EJECUCION.
- CONSTRUCCIÓN DE LA CUBIERTA PARA LA CANCHA EN LA COMUNIDAD DE PIZHUMAZA: \$52.631,58: CONCLUIDO.

15.- CUÁLES SON LAS MEDIDAS TOMADAS POR LA MUNICIPALIDAD PARA DISMINUIR EL NÚMERO DE PERSONAS QUE REQUIEREN ALGÚN TIPO DE ATENCIÓN SOCIAL?

EN LO QUE RESPECTA A PERSONAS CON DISCAPACIDAD LAS MEDIDAS TOMADAS POR EL MUNICIPIO HAN SIDO:

- INCREMENTO DE UNA BUSETA PARA EL TRASLADO DE LOS USUARIOS HACIA EL CENTRO, DESDE SUS DOMICILIOS.

- APERTURA DE 2 AULAS DE ESTIMULACIÓN TEMPRANA PARA LOS NIÑOS Y NIÑAS CON DISCAPACIDAD Y PROBLEMAS DE APRENDIZAJE CON UNA COBERTURA DE 25 NIÑOS, PARA EL FORTALECIMIENTO DE LAS ACTIVIDADES PEDAGÓGICAS EN COORDINACIÓN CON LAS DIFERENTES INSTITUCIONES EDUCATIVAS DEL CANTÓN CON UNA MODALIDAD DE CITAS DIRECTAS DEL REPRESENTANTE Y EL NIÑO CON PROBLEMAS EN HORARIO DE 45 MINUTOS A TRAVÉS DE UN CRONOGRAMA PARA SU ATENCIÓN.

POR OTRO LADO, LA IMPLEMENTACIÓN DE LOS CENTROS DE DESARROLLO COMUNITARIO EN LAS PARROQUIAS, ES OTRO LOGRO DE LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN, QUE BRINDA ATENCIÓN INTEGRAL A LAS NIÑAS, NIÑOS, ADOLESCENTES, JÓVENES Y ADULTO MAYOR, A TRAVÉS DE UN EQUIPO INTERDISCIPLINARIO, QUE SE PREOCUPA EN APOYAR Y DAR ATENCIÓN EN PROBLEMAS DE VIOLENCIA FAMILIAR, DROGADICCIÓN, ALCOHOLISMO. TAMBIÉN LES OFRECEMOS APOYO PEDAGÓGICO, CAPACITACIÓN, USO DEL TIEMPO LIBRE EN ACTIVIDADES DEPORTIVAS DE NUESTRA NIÑEZ Y JUVENTUD, ACOMPAÑAMIENTO Y SEGUIMIENTO DE CASOS QUE SE HAN PRESENTADO DE VULNERACIÓN DE DERECHOS DE LOS GRUPOS DE ATENCIÓN PRIORITARIA.

16.- QUÉ ACCIONES HA VENIDO TOMANDO EL MUNICIPIO PARA LA CONSERVACIÓN DE NUESTRAS FUENTES HÍDRICAS?

PARALELAMENTE A LO ANTES DESCRITO SOBRE EL APOYO SOCIAL A LA JUNTAS ADMINISTRADORAS DE AGUA POTABLE, DENTRO DEL CUAL SE PREVÉ EL CUIDADO DE LAS ZONAS ALTAS; HEMOS EMPRENDIDO EN UN PROYECTO DE VITAL IMPORTANCIA PARA NUESTRA ADMINISTRACIÓN, SIENDO EL MISMO LA CREACIÓN DEL VIVERO MUNICIPAL, CUYOS JUSTIFICATIVOS SE DESCRIBEN A CONTINUACIÓN:

TORNÁNDOSE LA ACTIVIDAD FORESTAL UNA DIFÍCIL TAREA PARA LAS COMUNIDADES QUE TIENEN DESEOS DE REFORESTAR, POR LO QUE EL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN BIBLIÁN, EJECUTARA LA IMPLEMENTACIÓN DE UN VIVERO CON ESPECIES FRUTALES, NATIVAS Y ORNAMENTALES, TENIENDO COMO FINALIDAD PRODUCIR MATERIAL VEGETAL PARA SATISFACER LAS NECESIDADES EN EL CAMPO DE LA REFORESTACIÓN, SIENDO EL PUNTAL PARA LAS COMUNIDADES, CON DESEOS DE REFORESTAR Y DIVERSIFICAR SU